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Protokoll der Sitzung am 05.08.2024 im  
Ratssitzungssaal, Rathaus Osnabrück, 16:30-17:40 Uhr 
 
Tagesordnung:  
1 Begrüßung   
1.1 Der Parlamentarierinnen und Parlamentarier 
1.2 Der Gäste aus der Partnerstadt Çanakkale  
1.3 Der weiteren Gäste und der Presse  
2 Feststellung,   
2.1 ob ordnungsgemäß eingeladen wurde 
2.2 ob das Jugendparlament beschlussfähig ist 
3 Genehmigung: 
3.1 der Tagesordnung 
3.2 des Protokolls vom 19.06.2024  
4 Anträge 
4.1 „Seifenkiste“ Partnerschaft Osnabrück Çanakkale Seifenkistenrennen 2025; Antragsteller Leon Dean  
4.2 Geschäftsordnung 

(im Anhang befindet sich der Antrag zu einer neuen Geschäftsordnung mit Korrektur formeller Fehler. (Si-
mon Bade) 

4.3 Bis dato liegen keine weiteren Anträge vor 
5 Anfragen + Aktionen  
5.1 Niedersächsischer Dachverband der Kinder- und Jugendparlamente (5.8.2024) 

Einladung zum Vernetzungstreffen 
Absprachen zur Teilnahme und zur Finanzierung der Fahrtkosten und Auslagen 

5.2 Global Strike Day 
6 Berichte 
6.1 Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 
6.2 Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss 
6.3 Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss 
7 Interne Ausschüsse des Jugendparlamentes gemäß Geschäftsordnung (Interne Ausschüsse) 
7.1 Schule 
7.2 Sport 
7.3 Stadtentwicklung und Umwelt 
7.4 Kultur 
7.5 Öffentlichkeitsarbeit   
8 Verschiedenes          
8.1 Bericht aus Çanakkale über den Stand in Sache Umsetzung Jugendpartizipation/Jugendparlament in 

Çanakkale 
Berichtende: Çemre Inçe    

8.2 Bericht von der Deutsch-türkischen Jugendbegegnung „intern. Youth Leader“ 
Berichtende: Ayşe Sahin, Çemre Inçe und Elif Yorulmaz  

8.3 Vertretung JuPa beim Stadtjugendring Osnabrück 
Hier kann ein ständiger Vertretende Entsandt werden. Aufgabe wurde von Linus Sandkämper wahrge-
nommen.   

8.4 JuPa Parlamentssitzungen, für folgende Termine ist ein Sitzungssaal reserviert: 
26. August 2024, 17:30 Uhr im Haus der Jugend 

 
1. Begrüßung 
Ayşe eröffnet die 8.Sitzung des Jugendparlaments Osnabrück. 
Sie begrüßt die Jugendparlamentarier*innen, die Gäste aus Çanakkale, die Gäste der DTJ; die Presse 
und die Städtebotschafter*innen 
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2. Feststellung, 
2.1 ob ordnungsgemäß eingeladen wurde 
2.2 ob das Jugendparlament beschlussfähig ist 
Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
Das JuPa ist beschlussfähig 
 
3. Genehmigung: 
3.1 der Tagesordnung 
3.2 des Protokolls vom 19.06.2024 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
Das Protokoll vom 19.06.2024 wird mehrheitlich genehmigt. 
 
4 Anträge 
4.1 „Seifenkiste“ Partnerschaft Osnabrück Çanakkale Seifenkistenrennen 2025; 
Antragsteller Leon Dean 
Leon vertagt den Antrag auf die nächste Sitzung. 
 
4.2 Geschäftsordnung 
Simon stellt fest, dass nicht genügend Mitglieder anwesend sind und vertagt den Antrag auf später. 
 
4.3 Bis dato liegen keine weiteren Anträge vor 
 
5 Anfragen + Aktionen 
5.1 Niedersächsischer Dachverband der Kinder- und Jugendparlamente  

 Einladung zum Vernetzungstreffen 
 Absprachen zur Teilnahme und zur Finanzierung der Fahrtkosten und Auslagen 

Ayşe stellt kurz den Verband, sowie die Einladung vor. 
Das JuPa wurde zum 30.08 - 01.09.2024 eingeladen. Eine schulische Freistellung ist möglich. Es ist 
jedoch unklar, ob Auszubildende freigestellt werden könnten. 
Interessiert sind: Ayşe, Simon Bade, Henry, Jennifer, Phillip, Jasmin, Theo, Linus, Markus, Jana, Laila. 
Ayşe wird die Einladung in die WhatsApp-Gruppe senden. 
Benedikt wird abklären, wann er teilnehmen kann. 
Mathias äußert sich zur Finanzierung: die Fahrtkosten müssten aus dem JuPa-Budget kommen und ge-
nehmigt werden. 
 
Abstimmung über die Übernahme der Fahrtkosten durch das JuPa-Budget 
Dafür  14 Stimmen  
Enthaltung   1 Stimme 
 
5.2 Global Strike Day 
Am 20.09 findet der Global Strike Day statt. Das JuPa wurde gebeten teilzunehmen und eine Rede zu 
halten. 
Dem wird einstimmige zugestimmt. 
Simon wird die Einladung über WhatsApp weiterleiten und dort weiteres klären. 
 
6. Berichte 
6.1 Ausschuss für Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 
kein Bericht 
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6.2 Jugendhilfe-Ausschuss 
Kein Bericht 
 
6.3 Schul- und Sportausschuss 
Benedikt berichtet von der Satzung zur Beförderung von Kindern und Jugendlichen zur Schule 
Benedikt würde eine Nachfrage zu den Fahrtzeiten stellen. 
 
7. Interne Ausschüsse des Jugendparlamentes gemäß Geschäftsordnung (Interne Ausschüsse) 
7.1 Schule 
Nichts Neues 
 
7.2 Sport 
Nicht Neues 
 
7.3 Stadtentwicklung und Umwelt 
Nichts Neues 
 
7.4 Kultur 
Nichts Neues 
 
7.5 Öffentlichkeitsarbeit 
Nicht Neues 
 
8. Verschiedenes 
8.1 Bericht aus Çanakkale über den Stand in Sache Umsetzung Jugendpartizipation/Jugendpar-

lament in Çanakkale 
Berichtende: Çemre Inçe 

Da es in der Stadt Çanakkale kein Jugendparlament gibt, haben sich die Jugendlichen zu einem Youth 
Forum zusammengeschlossen. 5 Organisationen, sowie die Stadt und die Universität haben sich bereit 
erklärt Kooperationspartner zu werden. Innerhalb des Forums wurden fünf Komitees beschlossen, um 
sich über verschiede Themen auszutauschen. Das Ergebnis dieser Komitees wird später in einem Be-
richt festgehalten und der Stadt, sowie der Universität vorgestellt. 
In Zukunft soll ein Jugendamt eingeführt werden. 
Benedikt fragt warum es so eine große Nachfrage gab für das Projekt. Çemre erklärt, dass es zuvor 
kein Projekt dieser Art in der Stadt gab für Jugendliche, weshalb die Nachfrage sehr groß war. 
 
 
8.2 Bericht von der Deutsch-türkischen Jugendbegegnung „International Youth Leader“ 

Berichtende: Ayşe Sahin, Çemre Inçe 
Ayşe berichtet über die beiden Begegnungen. 
Es gab positives Feedback, neue Freundschaften geschlossen und neue Kulturen kennengelernt. 
Sie bedankt sich bei den Leuten, die dieses Projekt ermöglicht haben. 
 
Çemre berichtet über das Projekt. 
Die türkischen Teilnehmer können aufgrund des Projektes in Zukunft selber Teamleiter werden.  
Die Methoden in der Türkei und in Deutschland sind sehr unterschiedlich. 
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8.3 Vertretung JuPa beim Stadtjugendring Osnabrück 
Hier kann ein ständiger Vertretende Entsandt werden. Aufgabe wurde von Linus Sandkämper wahr-
genommen. 

Eine ständige Vertretung kann nun entsandt werden, die als Gast angemeldet wäre. 
Linus stellt den Stadtjugendring kurz vor. 
Die Entscheidung, über eine neue Vertretung oder ob Linus weiter das Amt wahrnehmen soll, wird in 
der nächsten Sitzung besprochen. 
 
8.4 JuPa Parlamentssitzungen, für folgende Termine ist ein Sitzungssaal reserviert: 
26. August 2024, 17:30 Uhr im Haus der Jugend 
 
Wiederaufnahme von TOP 4.2 
Da weitere Mitglieder hinzugekommen sind, kann das JuPa nun über den Antrag zur Änderung der Ge-
schäftsordnung. 
Es besteht kein Diskussionsbedarf. 
 
Abstimmung: 
Dafür: 15 Stimmen 
Der Antrag ist einstimmig angenommen. 
 
Benedikt hat einen Erinnerungs-Antrag per Mail und per WhatsApp verschickt, welcher auf die nächste 
Sitzung verschoben wird. 
Maya stellt die Nachfrage, ob über die Paragraphen einzeln abgestimmt werden. 
Es kommt die Antwort, dass über jeden Paragraphen einzeln abgestimmt wird. 
 
Streichung und Beschreibung des Paragraphen 5 
Benedikt erklärt den Antrag.  
Elias erklärt, dass Pressemitteilungen so mehr Zeit beanspruchen, weshalb der Antrag laut ihm alles 
unklarer macht. 
Die 3 Tage Wartezeit werden mit Benedikts Antrag komplett gelöscht. 
Simon sagt, dass die 3 Tage Wartezeit demokratischer sind. 
Benedikt ändert den Antrag, soweit, dass die 3 Tage wieder eingeführt werden. 
Die Abstimmung über Paragraph 5 mit Änderung wird in die nächste Sitzung verschoben. 
 
Änderung Paragraph 6.a 
60% statt 75% 
Die Abstimmung über die Änderung des Paragraphen 6a wird in die nächste Sitzung verschoben. 
 
neuer Paragraph 21 
Der interne Ausschuss wird mit Benedikt über die Änderung reden. 
Mathias erklärt, welche Folgen eine Änderung des Antrags für das Protokoll haben könnte. 
Die Abstimmung über den Paragraphen 21 wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
8.5 Bericht über Benedikts Antrag bei der Jugendhilfe 
Benedikt hatte einen Antrag gestellt, um einen Inflationsausgleich, sowie mehr Budget für das Jugend-
parlament zu bekommen, jedoch hat der Stadtjugendring momentan eine begrenzte Kapazität. 
 
Simon beendet die Sitzung um 17:41 Uhr. 
 




























